
検討会 設立準備会
住民自治
協議会

第一 １　検討会の設置に向けて検討中 未定 未定 未定
◆区長会が中心となって、検討会の設置に向けて検討中。
◆補助金、各種団体の見直しなど詳細が不明であり、検討しようにも検
討できないでいる。

第二 １　検討会の設置に向けて検討中 未定 未定 未定
◆区長会が中心となって、検討会の設置に向けて検討中
◆協議会の設置の必要性について必ずしも理解されているとは言えず
更に理解を深めることが大切である

第三 １　検討会の設置に向けて検討中 未定 未定 未定

◆区長会が中心となって、検討会の設置に向けて検討中。
◆一部の区では区内で役員への説明会をはじめる動きもあるが、地区
内でも区によって温度差がある。時間をかけて理解を得ていく必要があ
る。

第四 １　検討会の設置に向けて検討中 未定 未定 未定
◆区長会が中心となって、検討会の設置に向けて検討中。
◆住民自治協議会の必要性について一層の理解を得なくてはならな
い。

第五 １　検討会の設置に向けて検討中 未定 未定 未定
◆区長会が中心となって、検討会の設置に向けて検討中。
◆住民自治協議会の必要性について一層の理解を得なくてはならな
い。

芹田 １　検討会の設置に向けて検討中 平成１８年６月 平成１９年４月頃 未定
区長会・社会福祉協議会が中心となって設立準備会の設置に向けて検
討中

古牧 ２　検討会を設置済み 平成18年5月28日 平成18年8月1日
未定（年度内を目標

とする）

◆準備会の会則案を検討した。
◆準備会で委員の選任中
◆団体長会議（８月１日）で設定をする
◆詳細については議論を深める予定

三輪 ２　検討会を設置済み 平成18年7月18日 未定 未定

◆4月24日に区長会の中に都市内分権について中心になって検討して
いく部会を設置。
◆7月18日に上記部会と5団体（社協・民自協・青少年地区会議・環美
連・地公連）による設立準備会設置に向けての第1回検討会を実施予定
◆地域福祉計画、子どもに関する安全、防災はすぐにでも地域として対
応する必要があるため、これらを並行して検討・実施し、そこで出来た
ネットワークを取り込めるような住民自治協議会とすべきという意見があ
る。

各地区の住民自治協議会設立へ向けた取り組みの進捗状況　　　　　【平成18年７月10日現在】

地区名 進捗状況

設置時期（見込みも可）

具体的な進捗状況、設置に向けての課題等
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吉田 １　検討会の設置に向けて検討中

区長会の中でまず
検討し、平成18年9
月頃に各種団体長
会議を開催し、設立
準備会の立ち上げ
について協議する
予定

平成18年度中
（目標は、年内）

平成19年度中

◆H18.6.1に住民自治協議会に関する区長、各種団体長
　への説明会を開催した。
◆現在は、「市政出前講座」等を利用し、各町単位で住民
　への説明を行っている。

古里 １　検討会の設置に向けて検討中 平成18年9月中旬 平成18年12月上旬 平成19年7月上旬
◆区長会が中心となって、検討会の設置に向けて検討中
◆住民自治協議会を設置する意向
★役員と一般住民の温度差解消

柳原 １　検討会の設置に向けて検討中 平成19年1月 未定 未定

◆6月21日の団体長説明会を皮切りに検討を開始したところ。
◆7月24日に区長会により先進地（大井川町）を視察の予定。
◆未だ多くの団体長に、住民自治協議会の設置の意義や詳細について
分からないとの意見あり。

浅川 ３　設立準備会を設置済み 平成18年4月27日 平成19年４月頃

◆準備会の事業計画により、６月に各種団体長及び準備会委員を対象
として研修会を開催した。
◆９月に開催する「元気なまちづくり市民会議」に併せ、地域住民を対象
とした説明会の開催を予定している。
◆住民自治協議会の設立について、各種団体長の理解は深まってきて
いるが、地域住民への浸透は、まだこれからではないかと思う。

大豆島 １　検討会の設置に向けて検討中 未定 未定 未定

■当地区は、長野広域ごみ焼却施設建設の大きな課題を抱えている。
「住民自治協議会」は、決定機関が屋上屋になる場合も考えられること
から、当面は検討を始めることで対応したい。なお、広域ごみの課題に
一定の方向性が見い出せた段階で、準備会･自治協議会設立に動き出
せるものと考えている。
■既存の各種団体の統廃合が、複雑多様化にならないよう、殊に市か
らの要請による団体（団体事務区分第１群・第２群）の見直しについては
早めに方向性をだすべきと考える。
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朝陽 ２　検討会を設置済み 平成18年2月

（予定）
団体長への説明会
平成18年8月10日

準備会の設立総会
8月17日予定

（予定）
18年度末を目途と
する。

◆区長会（H16～18）が中心となって検討会を設置。
◆検討会の中で、準備会の構成メンバー、規約（案）、大まかなスケ
ジュールについて検討。
◆区長会との関係が難しいという意見がある。また、当地区では、行事
等については実行委員会を立ち上げて実施してきている。何を取り上げ
ていくかが最大課題。
◆地区内では、北堀区が単独で住民自治協議会と類似な組織を立上げ
先行している。

若槻 ４　住民自治協議会を設置済み 平成18年4月28日

長沼 ２　検討会を設置済み 平成18年1月23日 未定 未定
◆平成18年1月23日　長沼地区住民自治協議会研究会設立
◆17年度中２回の研究会を実施済み　18年度は未実施

安茂里 ２　検討会を設置済み 平成18年7月 未定 未定 ◆区長会役員、団体長13名による第1回検討会を7月21日に開催予定

小田切 １　検討会の設置に向けて検討中 未定 未定 未定 ◆住民自治協議会についての勉強会を開催（１回目）

芋井 １　検討会の設置に向けて検討中 平成18年7月 平成19年4月 未定

【進捗状況】
◆検討会設置については区長会が中心となって進めていくことで決定。
◆7月中旬、検討会の人員構成・委員を決定する。
◆7月下旬、第１回検討会開催予定。
【課題】
○飯綱地区との一体化を図る必要がある。

篠ノ井 ２　検討会を設置済み 平成18年3月
平成18年度末
又は19年度前半予
定

未定

◆区長会を始め各種団体長19名により、住民自治協議会設立に向けて
調査研究を行い、6月までに3回の会合を開催。
◆住民自治協議会の設立については概ね理解を得られている。
◆篠ノ井地区において１つの住民自治協議会を設立できるかが課題。

松代 ２　検討会を設置済み 平成18年5月 平成18年8月下旬 平成19年1～2月

◆既存の「松代地域住民自治振興会」を協議会へ移行させることを前提
とした中で設立準備会を設置し、都市内分権構想とのすりあわせ協議を
行う。
◆設立準備会では、区長会を中心とした検討組織（準備会理事会）を構
成し、より多くの住民から理解を得られる組織づくり・活動を検討する。
◆説明会開催時においても、（既存の振興会活動に対する理解も含め）
住民自治協議会の詳細（特に、既存団体の存続や、活動の差別化）が
分からないとの意見も多く、住民の意見統一は困難だと思われる。
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若穂 １　検討会の設置に向けて検討中 未定 未定 未定
◆区長会が中心となり地域の各種団体と協力し、取組むテーマ（課題）
を決定する。
◆その後、其の目的解決に向けた準備会を立ち上げる予定。

川中島 ２　検討会を設置済み 平成18年5月23日 未定 未定

◆既存の組織｢川中島町地域振興協議会」の5月23日開催の総会で、会
の事業の一つに｢住民自治協議会設立に向けての準備及び研究」を加
え活動していくこととした。
◆現在、(協議会設立に向けた)動きは一部の役員を除いて全く無い状
態で、他地区の動向をみている状況。
7月15日に各種団体長及び住民への説明会を予定しており、より多く住
民参加と意識の変化を期待している。

更北 １　検討会の設置に向けて検討中 平成１９年度当初 平成１９年度途中 ～平成２１年度

◆区長会が中心となって、検討会の設置に向けて検討中。具体的には、
区長会内部へ住民自治協議会検討部会を設置する方向で検討してい
る。
◆一部の区長並びに団体長には住民自治協議会の必要性について一
定の理解を得られていると思われるが、他の地区住民への浸透方法に
ついて検討する必要あり

七二会 １　検討会の設置に向けて検討中 平成19年3月 平成19年4月頃 未定
◆区長会が中心となって、検討会の設置に向けて検討中
◆住民自治協議会設置に向け、細部に亘り地域との整合性について研
究していく、また一部団体で理解を深めるため説明会を予定している。

信更 １　検討会の設置に向けて検討中 平成18年10月頃 平成19年2月頃 未定
◆7月7日の区長会役員会で、研究会を立ち上げることを決定し、7月13
日開催の区長会で承認を得る予定

豊野 １　検討会の設置に向けて検討中 平成18年8月21日 目標平成18年度中 目標平成19年度中

◆6月21日都市内分権住民説明会開催
◆7月6日の区長会において、区長会が中心となって検討会設置に向
け、8月21日に、おもな団体長10名と懇談会を設けることとした。
◆説明会を終え、一部の住民から今までどおりでよいという意見あり。
◆課題・・・・補助金の一元化による問題点、参加したくない団体の取り
扱い（組織化）、活発化するためには必要になると思われる財源確保の
問題、行政指導型にならず住民主体的に進める方法等

戸隠 １　検討会の設置に向けて検討中 平成18年10月 平成19年2月 平成19年11月
◆区長会と地域審議会が中心となって、検討会の設置に向けて検討
中。
◆今後、検討会のメンバーを協議予定。
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鬼無里 １　検討会の設置に向けて検討中 平成18年8月 平成18年10月 平成19年2月
◆地域審議会長、地区区長会長、地区社会福祉協議会長、商工会支部
長、観光振興会長、公民館長による検討会議を開催し、検討会の設置
に向けて検討中

大岡 ２　検討会を設置済み 平成18年8月中旬 平成18年12月

１．既存のまちづくり振興協議会を中心に準備会を開催
２．住民自治協議会を設立する必要性は認識している
３．中期・長期まちづくり計画の樹立と参加と協働による組織体制の明
確化を図る
４．地区を代表する会と区長会との取り扱い（例 　卒業式並びに各種団
体総会）

４　住民自治協議会を設置済み 1 地区

３　設立準備会を設置済み 1 地区

２　検討会を設置済み 9 地区

１　検討会の設置に向けて検討中 19 地区
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